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タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから 

 

日 時  令和７年２月８日(土) 午後２時～３時３０分 

場 所  西地区集会所（西地区町会） 

参加者   ３６人 

 

                        

 

 

 

 

 

 

 

主な意見等 

 

参加者 西小学校付近で建築工事が行われているが、通学時間帯に合わせて

資材搬入が行われており、車が通学路をふさいでいた。そもそも工期

もわからず、事前に説明が欲しかったと感じる。工事現場の方と話す

機会があったため、１５分程度ずらすだけで子どもの通学時間帯にか

ぶらず済むことは伝えた。子ども達の通学等を見守っている身として

は、行政にも協力いただきたいと考えている。 

市 長 大規模な開発行為であると、市に事前協議があるので調整を行い協

力依頼は伝えられるが、小規模なものであると事前に協議が無い場合

がある。通学路における工事等については市としても早期に把握した

いと考えており、学校側が周辺状況は一番理解していると思うので、

情報提供をいただきながら調整を図っていく。また、市側が事前に情

報を把握している現場については事前に指導を行っていく。 

参加者 西小学校の体育館で卓球を行っている。卓球台を入れる倉庫の改修

をお願いしたい。段差があるため卓球台の出し入れがしづらく、卓球

台も傷みやすい。実際に３台ほど壊れている。会員も高齢の方が増え

ているため、なおさら不便さを感じる。学校体育館開放にかかる運営

委員会にも要望は出している。上野台体育館は出し入れしやすいと感

じる。 
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市 長 優先順位を考えて進めていくことになる。また、倉庫の構造からど

の程度の工事になるかなど課題が出てくると思うが、要望が出ている

ことは伝える。 

参加者 集会所近くの駅前に続く大通りに住んでいるが、自宅の横も空き地

になりアパートが建設された。敷地一杯に建てているので、道路際に

ごみ置き場が設置されているが、狭い敷地のため十分でない。そのた

め、ごみがきちんと捨てられておらず、特に段ボールが道路にはみ出

していることが多く、風の強い日など、通行中の車や自転車にぶつか

ったら大変危険であると感じる。自治会長から管理業者へ伝えてもら

い、一時的には良くなるが、すぐに元に戻ってしまう。段ボールが飛

び出さないような措置だけでも取ってほしい。 

また、自転車の置き方についても道路にはみ出していて大変危険だ

と感じる。 

市 長 同様の問題を耳にすることが多い。近隣住民の方は大変な思いをさ

れていると思う。環境課から管理業者へ伝え、物件を所有しているオ

ーナーへも業者から指導してもらいたいと思うので、後ほど具体的な

場所を把握させてほしい。 

参加者 親族が八潮市の事故現場近くに住んでいる。市の下水道事業につい

て教えていただきたい。 

市 長 繰り返し報道されているが、事故現場は埼玉県の公共下水道が通っ

ている場所であり、幹線といって非常に大きな下水道管であり、該当

地域は中川流域下水道にあたる。本市は荒川右岸流域下水道にあた

り、２５４バイパスの下を通り和光市の処理場から荒川に放出されて

いる。事故現場の埋設管は幅が直径４ｍ７０ｃｍあるが、市を通って

いるものは３ｍ５０ｃｍ程度である。事故後、国から緊急点検の指示

が出され、国が点検対象とした口径の下水道管は市内には存在してい

ないが、近しい大きな下水道管は点検しているところである。埋設管

のため、地中の空洞を調べる車で確認をしており、通常は道路の小さ

な陥没等が発見された際の点検にも活用している。令和元年度には集

中的に点検を行い、日頃の道路パトロールでも道路形状に異変を感じ

た際には点検を行っている。しかし、地中３ｍ程度が限界であり、細

い下水道管など年々老朽化が進んでいる現実はある。また、公共下水

道管ができる前に整備された一般管についても細いものではあるが

老朽化は進んでおり、空洞化が進む恐れはある。事故の発生には様々
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な要因が絡んでいると考えられるが、本市で八潮市と同程度の事故が

起きる可能性は低いと現時点では考えている。しかし、全国的に公共

インフラが老朽化しているのは実情であり、市内でも小規模の道路陥

没は発生しており、その都度対応している。 

現在、優先して水道管の石綿管の入れ替えをしており、令和 7 年度

に完了予定である。公共インフラはなくてはならないものであり、市

民生活を脅かさないよう老朽化対策を進めていかなければならない

と改めて認識したところである。 

参加者 基金が多くあるが、土木事業に投入予定はあるのか。 

市 長 老朽化したところから計画を立てて実施することが必要である。例

えば、毎年２億円程度かけて上水道管を整備している。これからも計

画的にインフラ整備を実施していきたい。 

参加者 西中央公園にミストを設置しているが、水圧等が弱いので、福岡中

央公園と同様の仕様にできないかと感じている。そうすれば、子ども

たちがより楽しめると思う。 

また、公園内に歩道があるが、でこぼこしていて躓きそうになり、

歩く際に危険を感じる。道の舗装をお願いしたい。 

市 長 ミストについては付け方の工夫が出来ないか担当に確認する。 

公園内の通路についての段差は解消したいと考えるが、市内には約

１６０か所の公園がある。他の公園の工事と一緒に効果的に改修でき

る可能性もあるので、担当に伝える。 

参加者 ステラ・ウェストで団体・個人登録を行っており、ほとんどの施設

を利用している。昨年は子どものダンススクールの発表があったが、

図書館利用者から利用の仕方に対してクレームがあった。ホールはそ

れなりの規模があり、イベント開催後にホールから出て静かに終わる

というのもなかなか難しい。他自治体のホールではこのような制限は

ないため使いやすく、このままだとホールの利用者が減るように思

う。そもそもの構造としてホールと図書館の融合が難しいのではない

かと感じる。 

市 長 それぞれを別に建設した場合には何十億円も多く費用が掛かるも

のであり、効率的に施設を建設できるよう検討した結果の構造であ

る。公共施設の建設費にはその施設を利用しない人たちの税金も投入

して作られており、コストを意識しなければならない。また、本市の

規模では図書館やホールが１つでもいいのではないかといった考え
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もあるが、合併市であることを考えると一方を改修して一方をなくす

というのはなかなか難しい。歴史民俗資料館については、上福岡地域

で活動していた方々に対し、活動場所をどのように残すかなど調整を

図ることで、現在の計画地に統合し、１つにすることに至った経緯が

ある。ホール利用者として、イベント開催後にホールの外で話をした

い気持ちもわかる。一方で、図書館で勉強したいと望む子も多く、ギ

ャラリーやホールの楽屋が未使用の際には、机を設置して学習スペー

スにしている。利用がしづらいといった切実な意見は他からも寄せら

れている。担当課もこのような意見は把握しており、頭を悩ませてい

る。建設済みの施設であり、切り離すことは現実的ではないが、双方

で気持ちのいい使いかたが出来ないか検討し、改善が図れるよう努力

していきたい。 

参加者 グリーンベルトが設置されている通学路などで、住宅敷地外に枝葉

が出てきていて、子どもたちが避けて車道に出て歩いている姿がよく

見られる。市から市報等で樹木の管理の徹底をするよう呼び掛けてほ

しい。 

市 長 市内各所で見受けられる状況であると把握している。歩行者が車道

寄りを歩かないといけなかったり、気づかずのぶつかりケガをしてし

まったりする場合もある。市としても気づく範囲で剪定をしてほしい

とお願いはしているところである。今後機会をみて、市報等で危険性

を周知していきたいと感じる。 

参加者 公共施設の予約方法が変わり、受付を行っている指定管理者へ意見

はいっているが、上に伝えると言ったきり特に改善は見られない。導

入から１年経ったので、制度の見直しを図るために利用者から意見を

聞く機会などを設けるよう市から伝えてほしい。具体的に不便を感じ

ているのは、テニス利用は個人登録になっており、利用当日に本人が

行かないと仲間は使用できるが申請者本人にペナルティが課される。

使用料は２か月前に支払っている。他の種目では、団体登録ができる。

以前、テニスだけ団体登録ができないのは理由があるのか聞いたが、

明確な回答は返ってこなかった。見直しを行っていただきたい。 

市 長 公共施設の予約システムの運用については、指定管理者ではなく市

が主体で行っている。以前、団体登録を行っていた際に使用されない

などトラブルが起きたため、個人利用のみにした経緯があったかと思

う。未利用の場合、使用料は払われていても、本来利用したかった方
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が利用できない問題が発生する。意見徴収等については要望として伝

える。個人登録のみとなった経緯について、詳細については確認した

い。 

参加者 予約システムが変わってから、６面あるテニスコートが２面しか使

われていない日も多く、全体的には使用料が減っているのではないか

と感じる。 

市 長 利用されていない実態は、予約システムとの関係性はわからないと

感じる。見直しの機会については検討する。 

参加者 休日に西小学校の校庭で野球のクラブ活動をやっており、周辺に

「禁煙です」という旗が設置されているが、土日しか置かれていない。

そもそも通学路で喫煙をされることが迷惑であり、通学路付近では禁

煙が当たり前になるように、旗を日常的に設置してほしい。 

また、西中央公園のベンチで喫煙している人も見かける。公園で遊

びづらく不快な思いをするので改善してほしい。 

市長 おそらく休日の禁煙の看板は野球クラブの方々が自主的に設置し

ていると思う。本来、大人が周りの迷惑を考え、看板が無くても自分

で判断して吸わない選択をしないといけないと感じるが、それが出来

ていないのが現状である。市の公園や学校、学校開放の担当で禁煙を

周知する方法を考えていきたいと考える。 

 


